
[資料５]

所属⺟体・役職等・⽒名

帝塚山大学・学長・蓮花一己

施策№ 施策名 進⾏管理検証シートの項目 分野№ 分野名 進⾏管理検証シートの項目

113

病児保育等，病院への

育児機能の導入

☑取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

□重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

113

病児保育等，病院への

育児機能の導入

■取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

□重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

質　問　の　趣　旨 回　答　内　容
説明不足 現在、本市においては、阪奈中央こぐま園にて病児保育を市内で唯一実施してい

る。

本市においては、これまでから、市内の他の民間医療機関から病児保育の実施の申

出を受けたが、申出のあった民間医療機関が実施を断念したことや他市の利用実績

（年間延べ200名程度）を考慮した結果、市の財政にも余裕がなかったことから、そ

の当時の判断として、複数施設での病児保育の実施は断念した経緯がある。

また、直近２～３年においては、年間の延べ利用実績が当初見込みよりも多い400～

600名程度で推移しており、今年度（令和元年度）に市内の民間医療機関から病児保

育の実施に向けた具体的な提案を受けたことから、本市としても、補助金の適正な

交付等後方支援にあたり、市民ニーズを満たせるようにしていきたいと考えてい

る。

なお、阪奈中央こぐま園における病児保育の利用者数は400～600名程度であり、感

染症の流行具合にもよるが横ばい状態が続いている。横ばい状態が続いている要因

としては、交通の利便性がやや劣るほか、事前に阪奈中央こぐま園等での受診が必

須となっており、気軽に利用することができない手続きが挙げられる。

質　問　内　容
改善していない理由をもう少し丁寧に記述しておかないと将来の問題解決に結びつ

かないのではないか？個々の施設が導入に踏み切れないのは，施設の事情か，医師

会等の問題か，予算の問題か，その他の問題か，教えてほしい。

⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　質問票 ⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　回答票
⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略会議 担当課

全体会 こども課



[資料５]

所属⺟体・役職等・⽒名

いこま育児ネット 石川千明

施策№ 施策名 進⾏管理検証シートの項目 分野№ 分野名 進⾏管理検証シートの項目

132①

1-3-2

地球環境にやさしいエネ

ルギー利用の推進

□取組状況(H30年度)

☑取組状況についての課題等

□重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

132①

再生可能エネルギー（太

陽光発電等）の導入

□取組状況(H29年度)

☑取組状況についての課題等

□重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　質問票 ⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　回答票
⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略会議 担当課

全体会 環境モデル都市推進課

質　問　の　趣　旨 回　答　内　容
ソーラーパネルの設置状況について 　地球温暖化対策のためには、太陽光発電などの再生可能エネルギーの普及は不可

欠であるため、本市は2kW以上10kW未満の発電能力を持つ太陽光発電設備を家屋等の

建築物へ設置した方に対して、補助金を交付しています。

　これまで、1,637件（発電出力379.4ｋW）の設置者に補助金を交付しており、その

際提出の設置写真等で確認しておりますが、異常を感じるような設置はありません

でした。

　10kWを超える太陽光発電設備の設置に関しては、届出等の義務がないため、設置

状況については、把握していませんが、大規模造成等が伴う場合は、景観上の配慮

をした上で設置するようにお願いしています。

　近年、他市では強風や積雪による被害や太陽光パネルの反射光害などのトラブル

が、近隣住民との間で発生している事例もあるため、国では「地上設置型　太陽光

発電システムの設計ガイドライン2017年版」、「地上設置型太陽光発電システムの

構造設計例」を策定して、架台や基礎の設計基準を示し、「事業計画　策定ガイド

ライン」を太陽光発電にかかる団体や事業者に通知して、住民トラブルの未然防止

を図っています。

　本市には、金剛生駒紀泉国定公園があり、自然公園法による規制が厳しいこと

や、市域面積が狭く地形的な状況から大規模な太陽光発電設備を設置する場所が限

られるため、設置が進んでいないこともあり、トラブルの発生しにくい状況である

と考えられます。

　しかしながら、近隣住民の安全性を確保するため、事業用太陽光発電施設の適正

な設置と維持管理については、国の動向も注視しつつ、先進事例を調査研究し、必

要に応じて対応をしたいと考えております。

質　問　内　容
奈良県でも増えてきたソーラーパネルのずさんな設置が気になっている。

生駒市ではどういう基準でやっているのか？

目指す値になったらソーラーパネルだらけならないか？



[資料５]

所属⺟体・役職等・⽒名

帝塚山大学・学長・蓮花一己

いこま育児ネット 石川千明

施策№ 施策名 進⾏管理検証シートの項目 分野№ 分野名 進⾏管理検証シートの項目

241②

2-4-1

子育て支援に関する事業

活動の創出

□取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

☑重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

241②

2-4-1

子育て支援に関する事業

活動の創出

□取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

☑重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　質問票 ⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　回答票
⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略会議 担当課

全体会 子育て支援総合センター

質　問　の　趣　旨 回　答　内　容
ファミサポ利用の激減について ・習い事の送迎や園への送迎など、頻繁に利用していた依頼会員のサポートが、就

園・就学を機に終了した場合、一人の依頼会員に対して数百件単位の減となるた

め。

・アズママの「子育てシェア」サービスの浸透や、延長保育の受入条件の緩和によ

り、サポートの選択肢の幅が広がったと考えられる。

・援助会員は、救急救命講習を受講しなければサポートを始めることができないた

め、年２回開催することにより、サポートの開始時期を早めることが可能となっ

た。質　問　内　容
・H30年度に利用件数が約600件減少した理由についての記述がないので，教えてほ

しい。（帝塚山　蓮花氏）

・ファミサポの利用件数が600件も減少した理由は？救急救命講習の実施回数を増や

すことが援助会員の活動の増加になっているか疑問。（石川氏）



[資料５]

所属⺟体・役職等・⽒名

帝塚山大学・学長・蓮花一己

施策№ 施策名 進⾏管理検証シートの項目 分野№ 分野名 進⾏管理検証シートの項目

243 地産地消の推進

☑取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

☑重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

243 地産地消の推進

☑取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

☑重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

質　問　の　趣　旨 回　答　内　容
黒大豆補助金について ○米政策改革の定着に向け、水田を活用して食料自給率・自給力の向上に資する飼

料用作物や麦、大豆等の作物を販売目的で生産する農業者への支援として、国から

の直接支払交付金の制度がある。（35,000円／10a）

○生駒市においても特産品づくりとして、本市での黒大豆の産地確立を図るため、

国の交付金制度とは別に、当面、販売が定着化するまでの間、水田を活用して自家

用黒大豆を生産する農業者に対し、平成22年4月1日から補助金を交付。（20,000円

/10a）

○国（販売用黒大豆）・市（自家用黒大豆）の補助金対象である黒大豆の作付面積

の合計は、457a（平成22年度）、407a（平成26年度）、410a（平成29年度）という

結果であり、ある程度、定着したと考えるため、平成30年度からは、市の補助金は

取りやめとした。

質　問　内　容
施策内容の最初に出てくる黒大豆について，平成30年度に交付しなくなった理由は

何でしょうか？その結果，作付面積も無くなりましたが，そもそも指標が間違って

いたという理解でよろしいでしょうか？

⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　質問票 ⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　回答票
⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略会議 担当課

全体会 農林課



[資料５]

所属⺟体・役職等・⽒名

帝塚山大学・学長・蓮花一己

施策№ 施策名 進⾏管理検証シートの項目 分野№ 分野名 進⾏管理検証シートの項目

322 観光・交流の促進

☑取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

☑重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

322 観光・交流の促進

☑取組状況(H30年度)

□取組状況についての課題等

☑重要業績評価指標(KPI)の進捗状況

□分野全体の進捗状況

質　問　の　趣　旨 回　答　内　容
指標の設定 重点エリアとして生駒山と宝山寺周辺、今年度以降の主だった取組みとしてインバ

ウンド誘客を掲げていますが、それらを通して生駒市全体の観光客数増による経済

の活性化を目指しており、指標は生駒市全体の観光客数増としています。

　なお、観光客数については、各施設からの報告に基づいており、スポット別の観

光客数は把握していますが、年齢別や外国人割合等については、各施設自体もカウ

ントしていないため実質的に集計は不可能です。

　また、現時点でインスタ等へのUP数などは把握しておらず、集計・分析の方法な

ども含め専門家に相談するなどの検討を始めている段階です。質　問　内　容
取り組み内容として，宝山寺周辺のイベント等とインバウンド観光客の増加が述べ

られているものの，指標が生駒市全体の観光客数となっている。指標として，1)観

光スポットや地域別の人数や2)外国人と日本人別の人数程度は区分して示してほし

い。こうした資料はありますか？

なお，HPページへのアクセス数やインスタ等へのアップ数などネット情報の分析は

していますか？

⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　質問票 ⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略進⾏管理検証シート　回答票
⽣駒市まち・ひと・しごと創⽣総合戦略会議 担当課

全体会 商工観光課


